

Département des sciences sociales - Unité Sociologie
Faculté des lettres et des sciences humaines
Boulevard de Pérolles 90
CH-1700 Fribourg
<http://www.unifr.ch/socio>

NOS ANCIEN·NES ETUDIANT·ES

Florence Schenk

**Master en Sciences sociales: Sociétés plurielles, option "Dynamiques sociales et culturelles";
titre obtenu en 2015**

Médiatrice culturelle

Pourriez-vous vous présenter en quelques mots?

Je m'appelle Florence Schenk. J'ai étudié l'Anthropologie sociale en Bachelor à l'Université de Fribourg, avec Journalisme et communication comme branche secondaire. J'ai poursuivi avec un Master "Sociétés plurielles", également à l'Université de Fribourg. J'ai aussi initié un doctorat en Sociologie, portant sur les pratiques culturelles, et réalisé un CAS pour m'orienter vers les études muséales.

Quel est votre emploi actuel?

Je suis médiatrice culturelle, depuis deux ans, à l'Alimentarium à Vevey.

Pour quelles raisons avez-vous choisi cet emploi?

J'ai toujours été attirée par le monde de la culture et de l'art. Du coup, durant mes études, ça s'est précisé grâce aux différents sujets qui ont été abordés. En sortant de mes études, j'ai donc été attirée par une activité au sein d'un musée parce que cela correspondait à mes centres d'intérêt.

Vos études vous sont-elles utiles dans votre profession actuelle?

J'ai eu, lors de mes études, plusieurs séminaires avec des enquêtes de terrain et je pense que ça m'a beaucoup apporté. Apprendre à discuter avec les personnes, à orienter une conversation pour trouver les informations dont j'ai besoin, ce sont tous des éléments qui me sont très utiles aujourd'hui. De plus, les présentations orales lors des séminaires de master ou les enseignements que je donnais lors du doctorat m'ont aidé à travailler avec le public. Je suis en effet beaucoup devant des personnes dans mon travail actuel et dois vulgariser l'information en transmettant les points clés pour le public cible.

Mes études m'ont également formée à savoir effectuer des recherches, ce que j'utilise beaucoup pour obtenir des informations pertinentes, scientifiques et fiables. Enfin, les multiples travaux écrits à rendre lors des études m'ont aidée à savoir structurer mon propos et être cohérente lorsque je construis une intervention pour un projet au musée.

Avez-vous d'éventuels conseils pour de futur·es étudiant·es en Sociologie?

Je conseillerais de faire un peu de pratique en parallèle des études, car les études restent parfois assez théoriques. Beaucoup de cours ne se font qu'au sein de l'université, sans lien concret ou direct avec le terrain. Donc faire un stage, que ce soit pendant ou après le cursus, ça permet de compléter la

formation. C'est l'occasion d'explorer différents domaines dans la société et de gagner de l'expérience tout en découvrant ce qui nous plaît. Il faut dire qu'en sortant de l'université, on ne sait pas toujours exactement ce qu'on veut faire, ce n'est pas toujours évident. C'est en essayant et en découvrant différents contextes professionnels que l'on arrive à cerner ce qui nous correspond et dans quel domaine on a envie de se spécialiser. Cela dit, la variété des cours et des sujets proposés pendant les études en Sociologie est déjà vraiment riche. Il y a un aperçu de ce qui est possible et on comprend aussi que l'on peut appliquer la Sociologie à énormément de domaines. Tout est lié à la société et aux individus.

Merci!